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Ata nº 52 da Reunião Extraordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão (norte) e Cachoeira - CCJ 
Local: Auditório do Comitê, sala A222 – 1º piso, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data: 07/10/2011  -  Início: 15h30min (devido quórum)  -  Término: 17h30min 
 
Participantes: 
 

1. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais de Oliveira 
2. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
3. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
4. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
5. IPPUJ – Lia Dalva Alves Barraca 
6. APROÁGUA – Orlando Larsen 
7. CUBATÃO DRAGAGENS – Henrique Correa 
8. AMAE – Adriano Stimamiglio 
9. EPAGRI – Onévio Zabot 
10. IBAMA – Luiz Ernesto Trein 
11. SEC – Eloísa Corrente 
12. AMEM – José Thales Puccini 
13. SINDITHERME – Rolf Decker 
14. SDS – Rui Batista Antunes 

Ouvintes: 
1. Bianca G. de Oliveira – UNIVILLE/CCJ 
2. Virgínia Grace Barros – UNIVILLE/CCJ 
3. Ana Aparecida Pereira – UNVILLE/CCJ 
4. Rodrigo F. Thomazi – SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO/PMJ 
5. Larissa Krüge – AZIMUTE ENGENHARIA 
6. Michel Ubirajara Becker – SEINFRA/PMJ 
7. Maria Raquel M. Mattos – FUNDEMA 
8. Cassiano Garcia da Silva – SEINFRA/PMJ  

Ausências Justificadas: 
1. Doalcey Antunes Ramos – UDESC (verbalmente) 
2. Daniel Resende Corrêa – FATMA (e-mail) 
3. Mário Krüger – ACIJ (e-mail) 

 
ASSUNTOS DISCUTIDOS:  A Prof.ª Dr.ª Therezinha Maria Novais de Oliveira – Presidente, abriu a 
reunião, saudou os presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou o recebimento via 
correspondência e leitura da ata referente à última reunião (nº 51, datada de 10 de junho de 
dois mil e onze), onde o Sr. Luiz Ernesto Trein solicitou a correção do ano na linha 68, onde o 
correto é 2010, com esta alteração a ata foi aprovada de forma unânime pelos presentes.  Deu-
se então início a reunião, onde a Presidente convidou a SEINFRA - Secretaria de Infra-Estrutura 
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de Joinville, para exposição do “Projeto de Retificação do Rio Cubatão – área do Contorno do 
Aeroporto – Joinville”, passando a palavra para os Engenheiros:  Saulo Vicente Rocha - 
Coordenador de Planejamento de Bacias (não assina o livro de presenças) e Cassiano Garcia da 
Silva – Gerente da Unidade de Drenagem, que discorreram sobre o tema, informando que a 
apresentação deve-se ao fato da necessidade de uma carta de anuência do Comitê, visto a uma 
exigência da SDS – Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico Sustentável, quando 
da entrada do pedido de outorga para a obra estrutural.  Foi passado aos presentes um breve 
apanhado sobre as alterações no curso e informado que existe um EIA-RIMA e LAI para o 
Projeto.  Questionou-se entre os presentes sobre o Aeroporto de Araquari, todavia, o Eng.º 
José Mário Gomes Ribeiro disse que este projeto está em estudo, mas sua execução deve 
acontecer dentro de 50 anos.  O Sr. Rui A. Batista questionou sobre um possível aumento de 
vazão e velocidade, o Sr. Cassiano Garcia da Silva colocou que está previsto um enrocamento e 
o Sr. José Mário Gomes Ribeiro lembrou que o rio sofre a influência de maré e que o registro de 
inundações foram em função do rompimento da barragem do rio Cubatão em 1995.  A 
Presidente – Therezinha Maria Novais Oliveira considera os estudos hidrológicos de suma 
importância, visto sua ausência no RIMA.  O Sr. Henrique Correa informou que os estudos 
contidos no EIA-RIMA da Atividade Mineraria na Bacia Hidrográfica do Rio Cubatão poderão 
subsidiar esta ausência de informação, sendo assim, aprovou-se pelos presentes o texto da 
carta de anuência que o Sr. Rui Batista Antunes, representante da SDS presente a reunião, 
comprometeu-se de levar em mãos à SDS para sequencia do projeto de outorga:  em função da 
necessidade maior que é a ampliação do Aeroporto de Joinville, e conforme solicitado, o 
Comitê de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira, avaliou o 
projeto em epígrafe, bem como o EIA-RIMA pertinente ao mesmo, disponibilizados pela 
SEINFRA/PMJ.  Na avaliação efetuada foi identificado que no Projeto Executivo, apesar da 
Licença Ambiental de Instalação nº 072/2005 e renovada no ano de 2009, não foi verificada a 
existência dos seguintes estudos: - estudo hidrológico de vazões associado aos respectivos 
períodos de retorno; - dimensionamento hidráulico compatível com as vazões de projeto e seus 
respectivos tempos de retorno que caracterize a capacidade de escoamento; - impacto 
qualitativo e quantitativo do transporte de sedimentos à jusante do trecho a ser retificado; - 
estudos da influência da maré. Posto isto, em Assembleia Extraordinária do Comitê, para 
apreciação do referido projeto no dia 07.10.11, foi identificada, por meio de manifestação de 
presentes, a existência de estudos contidos no EIA-RIMA da Atividade Mineraria na Bacia 
Hidrográfica do Rio Cubatão, que poderão subsidiar as necessidades de estudo acima citadas. 
Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, a Sra. Therezinha Maria Novais Oliveira – 
Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 
 

                                                                                    Joinville, 07 de outubro de 2011 
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